
□记 者 刘珈伶
通讯员 朱顺舟

“大家把寒假作业做一做，不
会做的可以问我。”昨天下午，在
六横峧头新村春泥计划活动室，
志愿者刘丽君正耐心地给40名留
舟过年的外来务工人员子女辅导
功课。

据了解，春节期间，六横爱帮
义工协会组织 40名留舟过年的
外来务工人员子女，在峧头新村

春泥计划活动室开展的“公益补
习班”。刘丽君是其中一名志愿
者。

刘丽君于2012年跟随丈夫来
到舟山，一直在六横龙山小学从
事语文教学工作。期间，看到六
横爱帮义工协会经常到学校组织
爱心活动，她深受感动。加之外
来务工人员的生活条件及文化水
平有限，没有时间照顾辅导孩子，
她便主动报名加入六横爱帮义工
协会组织的“公益补习班”爱心活
动，专注于外来务工人员子女教
育，并且一干就是5年。

“今年，我积极响应号召，就地
过年。因为我们学校外地学生比
较多，一放寒假，大人没办法照顾
他们，所以也想通过公益补习班，
照顾一下这些留舟过年的孩子。”
刘丽君说，公益补习班除了基本教
学活动，还有做灯笼、包饺子等手
工课程，让留舟小候鸟们开开心心

过一个别样的新年。
六横爱帮义工协会为外来务

工人员子女组建的“公益补习班”，
赢得了外来务工人员的一致好评，
这也是刘丽君5年来坚持做志愿
者的最大动力。刘丽君告诉记者，
公益补习班有个叫浩浩（化名）的
孩子，他们一家来自河南，父亲在
六横打零工，收入微薄，母亲虽在
家照顾他们，但不会辅导孩子作
业。“浩浩刚来时，语文水平一般，
兴致也不高，注意力不集中，成绩
中下游，但在补习过程中，我发现
他很有天分，成绩不断上升。”刘丽
君说。

“家里条件有限，没有能力给
孩子报班学习。春节期间本来担
心没有人照顾孩子，公益补习班
帮我解决了最大的问题。”浩浩父
亲陈先生说，公益补习班不止是
春节，平时也有，自从孩子参加公
益补习班后，成绩提高了，真的非

常感谢刘老师。
刘丽君笑着说，她会通过“公

益补习班”这一载体，让外来务工
人员子女充分感受到来自社会大
家庭的关爱和温暖。

据了解，“公益补习班”以“七
彩课堂”和“学业辅导”为主要形
式。“学业辅导”主要是为孩子们
免费补习语文、数学、英语等课
程，“七彩课堂”的内容广泛，除了
丰富多彩的互动游戏、手工实践
课等，还有为孩子们量身定制的
法制安全课，旨在提高外来务工
人员子女的法制观念，提高自我
保护能力和防范意识。

刘丽君 用爱守护留岛“小候鸟”
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本报讯（记者 高阳）春节假期
刚过，出海的渔船陆续回港卸货，鱼
虾满仓。这个时节，海鲜中最肥美
的当属虾蛄。由于货源充足，近期
虾蛄价格有所回落。

2月20日上午，舟山国际水产
城码头上，运货车排起了长队，一
筐筐新鲜虾蛄从船舱运往交易区，
等待送上市民的餐桌。浙普渔运
38588船一靠岸，活鲜批发商、运
货工人就围了上来。“这是牛年第
一风拢洋，生意很好，这个季节虾
蛄最多。”船老大刘先生告诉记
者，自己的船共运回 5000多公斤
虾蛄。

码头上，渔船还在加紧卸货，活
鲜门市部的工人们已经忙得不可开
交。女工们忙着将虾蛄分拣、装
箱。也有不少市民、电商前来买货、

询价。舟山国际水产城12号活鲜
门市部工作人员楚女士告诉记者，
自己已经收了6000多公斤的虾蛄，
都特别肥美，还有不少已经长膏，
“明后天回港的船多了，货要是充足
的话，价格会有所回落。”

渔船回港卸货，我区各大农贸
市场里的虾蛄也越来越多。在沈家
门东河市场，记者看到，每个海鲜摊
位上都有新鲜虾蛄。1号摊位经营
户孙燕军告诉记者：“现在虾蛄一般
个头的每公斤140元，长膏的每公
斤180元。相较春节假期时的价格
便宜了不少。”

记者从舟山国际水产城了解
到，截至当天下午2时，共有20余
艘渔船陆续到港卸货，之后将有更
多渔船回港，届时，虾蛄价格会更
加亲民。

节后出海渔船陆续回港卸货

虾蛄肥美鲜嫩 价格更亲民

海 天
语 思

新春佳节是
辞旧迎新之际，但
并不是推倒重来之
时。未完成的工作

还要不断做好，未成就的事业还
得连续接力，这样才能在更高的
起点上继往开来奔向未来。不忘
初心，方得始终，老百姓的好日子
就是这样越来越好的。

桃花镇塔湾村一条原先只
有一人宽的石子路，如今变成能
观景、能通车的大马路，村民们
看在眼里喜在心头。这不但是
新年新气象，还是村班子“辞旧
迎新”后的“开门一件事”。村民
们对新班子称赞不已，而新当选
的村党支部书记、村委会主任陈
科峰则最想感谢前任村党支部
书记、村委会主任，现在的“驻村
顾问”周国南。事实确实如此，
这条惠民路得以顺利建成，靠的
是新老班子精彩接力。

这条路，立项初期就因部分
村民不理解而碰了“钉子”。好
在新老书记心往一处想、力往一
处使，齐心协力促成惠民实事。
陈科峰一心扑在工程上，订方

案、找团队，不断优化施工方案，
而周国南则发挥多年担任村干
部的管理经验，走家串户与村民
谈心谈话，边收集民情民意边做
好思想工作。最终，村民的疑虑
解除了，道路施工在新老书记的
共同努力中顺利告成。

毫无疑问，干部的好作风，
还得由好的制度来倡导、来保
证。去年下半年村级组织换届
选举工作完成后，桃花镇各村党
组织年龄结构进一步优化，整体
素质有了较大提升。不过，新任
村书记们在想干事、敢干事、能
干事的同时，也存在资历浅、对
村内事务、村集体管理不熟悉等
问题。为了实现“无缝交接”，桃
花镇党委开展试点，让离任村书
记担任“驻村顾问”，发挥传帮带
作用，较好地实现了新老交替。
如此探索实践，显然有利于干部
离任不离责、事业发展不断线。

无论是岁月交替还是干部
换届，辞旧迎新都是客观规律。
唯有不忘初心、牢记使命，干部
队伍才会后浪推前浪，老百姓的
日子也才会芝麻开花节节高。

不忘初心 方得始终
□小井

本报讯（记者 胡晓 通讯员 徐
叶 伍学健）春节假期结束，学生、务
工人员陆续开始返程，为规范道路
运输市场秩序，保障乘客合法权益，
连日来，区交通运输行政执法队对
全区重点地区开展客运市场专项整
治行动。

2月19日晚6时，执法人员在
普陀长途客运中心，对一辆正在路
边下客的丰田轿车进行检查。经
核实，丰田轿车司机未取得《网络
预约出租汽车驾驶员证》，车辆也
没有《网络预约出租汽车道路运输
证》，属于非法营运。该车因违规

从事网约车经营服务，被执法人员
依法查处。当晚，执法人员共查处
5辆非法营运网约车。

据了解，春运期间，区交通运
输行政执法队每天安排执法人员，
采取以定点检查为主、巡查为辅、
错时执法等方式，加强对重点对各
客运站、大型商场、医院周边等人
流量较大区域重点区域的巡查管
控力度。

区交通运输行政执法队相关
负责人表示，接下来，执法部门将
继续加大查处力度，保障乘客出行
安全。

交通部门专项整治客运市场
重点加强人流量较大区域巡查管控力度

春节过后，六横围塘养殖户趁着晴好天气，对围塘进行全面清淤。六横海水围塘养殖面积达万
余亩，主要养殖梭子蟹、对虾、贝类等，拥有全市最大的梭子蟹养殖基地。养殖户们抓住围塘空闲时
机抓紧清淤，以确保今年围塘养殖丰产丰收。

（通讯员 刘生国）

围塘养殖户
开春清淤忙

本报讯（通讯员 姚伟 记者 丁
琪蜜）春风渐暖，生机勃发。日前，
东极镇以“春暖极岛，与青年说，奋
进正当时”为主题的极岛学悟讲堂
开讲，镇机关青年干部集聚一堂，深
切感悟习近平总书记对青年“勇立
时代潮头，争做时代先锋”的寄语，
共享学习工作感受，主动剖析缺点
不足，以更加饱满的斗志迎接东极
“十四五”开局和建党100周年。

“来东极工作，是我前所未有的
体验，既充满神秘，也是一份挑战。”
“来政府工作，才明白部门同群众相
处交流的重要性。”……当晚讲堂上，
2020年新入职的8人纷纷作了交流
发言，他们中有80后、90后、00后，他
们来到东极工作后，不骄不躁，全身

心投入到各自分配的岗位中，以不怕
苦、能吃苦的老黄牛精神勇往无前，
无私奉献，得到了同事和领导的一致
好评。

讲堂最后，东极镇领导班子还
以“过来人”身份，为这些青年干部
传授生活、学习和工作经验，同时劝
勉青年干部在工作时要有“千磨万
击还坚劲”的意志，不断锻造自己的
“韧劲”，以“后浪”之势奔流前进，
为“东海极地”的蝶变注入新的力
量。

据悉，极岛学悟讲堂作为东极
镇“青蓝后备工程”的重要载体，今
后还将陆续推出青年系列活动，注
重挖掘东极本土青年人才，加大后
备干部培养力度。

为“东海极地”蝶变注入青春力量

极岛学悟讲堂开讲

本报讯（记者 梁夏）家住沈家
门东海中路的居民日前致电本报，
称春节期间，他们所居住的居民楼
因公共管道漏水变成了“水帘洞”，
地面湿漉漉一片不说，进出时甚至
还需打伞，非常闹心。

2月19日上午，记者来到管道
漏水的沈家门东海中路221号种
子楼，楼里几位居民带记者来到三
楼一根落水管前。“水是从四楼五
楼漏下来的，每次漏时像喷水一
样，我们上下楼梯还得打伞，地上
湿得一塌糊涂，水管旁边是电表，
万一触电多危险啊。”

居民们说，这根漏水的管子是
楼里中间套住户的厨房落水管，之
前因管道堵塞，出现过水外溢到家
里的情况，所以三楼住户就居民单
独接了一根落水管。加上这幢楼
一楼二楼是宾馆，管道不相连，因
此目前只有四楼、五楼的中间套住

户使用这根管子。只要他们在厨
房放水，三楼管子连接处就会出现
水外溢现象。“摇它一下，会晃动，
是两节分开另外套上去的，一旦下
面管道堵塞了，水就会从这里溢出
来。”

根据居民反映，记者看了下这
根落水管的总体情况。原来四楼、
五楼和一楼底部都是用原先的铁
管，三楼到一楼中间这段管道更换
成了塑料管。但因为三楼塑料管
和铁管连接处采用的是漏斗形式，
密封不牢固，导致一旦管道堵塞，
水就会从连接处外溢，然后顺着楼
道蔓延。为了尽量减少影响范围，
有居民在一楼落水管末端凿了个
洞，周围地面能看到明显污水污物
的残留痕迹。“这个洞是我这两天
刚凿的，实在没办法只能让水从最
下面漏，虽然从这里流出来，地上
也会一塌糊涂，但好过楼上都遭

殃，水还滴到头上。”
居民们反映，前几个月也发生

过落水管三楼连接处外溢的现象，
当时向社区反映后，请人进行了疏
通。年前又出现了同样的情况，迟
迟未能解决。

随后，记者来到沈家门街道大
蒲湾社区居民委员会。社区网格
员陈志蓉解释，去年11月，该楼确
实出现过类似情况，当时检查发现
下水道堵塞进行了疏通，并由社区
出面调解四楼、五楼的中间套住户
分摊疏通费用，但并不顺利。这次
居民又有反映，他们去现场查看
了，也第一时间和环卫部门取得了
联系，因正值过年期间，疏通师傅
要等年后初八才能到岗，所以才有
所耽搁。“今天刚好是初八，早上我
们已经和环卫师傅对接过了，下午
我们也会和环卫师傅一起去现场
处理的。”

当天下午2时30分，记者再次
来到沈家门东海中路221号种子
楼时，一辆环卫高压清洗车正停在
楼前，环卫师傅对下水道抽水抽污
检查后，发现可能是一楼管道底部
转弯处堵塞了。

针对环卫部门检查的情况，社
区方面又联系了管道维修师傅，经
三楼住户同意，将四楼、五楼中间
套住户的厨房落水管截断，与三楼
之前单独安装的落水管进行连
接。这样，中间套住户的厨房用水
统一通过流通正常的落水管排放。

大蒲湾社区相关负责人表示，
此次之所以未对管道进行总体更
换处理，也是考虑到该楼即将进行
改造。种子楼已被列入今年旧城
改造计划，而且已完成百分百签
约，今年3月施工队就会入驻，到
时候包括管道都会进行更换，就不
用再担心外溢问题了。

沈家门一住宅楼公共管道漏水成“水帘洞”

大蒲湾社区积极修复为民解忧


